

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO	
España	25
Extranjero (Unión Postal)	50
Número suelta	
11	10

HORAS DE DESPACHO
 Remesas: Desde las cuatro de la madrugada á las once de la noche.
 Anuncios: Desde las siete de la mañana á las diez de la noche.

Oficina: Compañía, 36

DE LA VIDA

Ogaño y antaño

A la una menos un minuto de mi modesto extraplan contemplé cómo se izaba en el ángulo del Príncipe del Alcázar de nuestros Reyes, la bandera española que herida por un rayo de sol se teñía con vivos colores, y al desplegarse basada por la brisa irradiaba las esperanzas que una sonrisa de la Reina hermosa me hiciera concebir al verla la última vez de regreso de la Jura, recostada indolentemente en blasonado landó con su blusita adornada de ricos encajes crema, y la pluma blanca, rizosa de su sombrero que al rodearle la nuca destacaba el oro de sus cabellos.

El eco del cañón, la retozona diana de los cazadores de Madrid y Tarifa, mezclada con el ritmo varonil de la jota que bailan los muchachos formando animados coros bajo las frondosas acacias que sombrean el Cuartel de la Montaña, forman alentador cuadro, que hace formular á mis labios un ¡Viva el Príncipe de Asturias! grito jubiloso que tiene en mi corazón hondos raíces.

En el Palacio de Oriente júnctanse hoy, y se confunden con lazos de amor la dicha y la historia.

Al jugar como todas las tardes la luz opalina del espléndido ocaño me drileño en los cristales de los balcones de la casa solariega de la monarquía, al suavizar los vivos colores de las banderas nuncio de la buena nueva, abatidas por las sombras que bajan de la Sierra terminará para S.S.M.M. el día más feliz de su existencia.

Antaño al nacer don Alfonso XIII, á la misma hora que su primogénito el día 17 de Mayo del 86, al comunicar Sagasta visiblemente emocionado que doña María Cristina había dado á luz un varón, parecía que la providencia venía á continuar la historia de España como anunciaba en 1874 Cánovas del Castillo.

Eran aquellos días de dudas, de tristezas.

Cubierta la Reina de negras tocas; atisbando por encima de los Pirineos la tenacidad de Ruiz Zorrilla; llamando con recios alabanzos la revolución á las puertas de los Cuarteles, y en la manigua y en los bohios cubanos germinando ideas de independencia que cultivaban injusticia y favor; en todas partes acchos, falacias, y traiciones hurgadas en la sombra.

El Príncipe, que abre hoy los ojos á la vida, encuentra mejor cimentado el trono de sus mayores, hay más franqueza en las miradas, más raigambre de amor en los corazones.

¡Peligros!
 ¿Qué pueblo no los padece?
 ¿Quién puede dormir sin sobresaltos?

Si la pasión cegadora de la inteligencia, no convierte un problema de amor, en conflicto de odios, todo alrededor de la cuna del Príncipe de Asturias sonríe, reflejo de la sonrisa de su madre, la Reina hermosa á cuyo conjuero la bandera inglesa y la española se han espejado en las aguas transparentes del Mediterráneo, en Cartagena.

Andrés CORZUELO.

EXTRANJERO

Marruecos

El Ministro de Estado señor Allende Salazar en el Consejo de ayer negó fundamentalmente á la revolución en Marruecos. Nada había comunicado al Gobierno español el Cónsul señor Llaverrías.

Nunca es bastante la prudencia con que se reciban las noticias de revueltas en Marruecos, puesto que lo anormal constituye en el Imperio Cherifiano la normalidad.

No será cierta la proclamación del Sultán Moulay Hfid, pero un estado de opinión levantisco, turbio se aprecia con las noticias que de Tánger se transmiten á Europa.

¿Cuál es el origen del mal estar en Marruecos?

«La Gaceta de Colonia» lo atribuye á la ocupación de Ouxda por los franceses y á las arrogancias de los europeos después de ocurrido el vandélico asesinato del Doctor Manchamps.

Los europeos han venido señalando como cómplice de aquel complot al Gobernador de Marrakesh El Hadj Abd es Solam.

Frente á las acusaciones de los europeos se levantan las tribus de los

alrededores de Marrakesh y las de Fez que hace tiempo sacudieron la tutela del Sultán.

Por primera vez un movimiento de oposición marroquí, se proclama en defensa de un funcionario público.

Si hay una sola victicia por el asinato del Doctor francés, a la ejecución seguirá una sangrienta batalla, una guerra civil que tratara de elevar al trono de Marruecos el hermano del actual Sultán.

¿Cuál es la actitud de los alemanes frente al conflicto?

El *National Zeitung* insiste en calificar de agente provocador a Manchamps, dando lugar a la ocupación de Ouxda, represalia a juicio del diario alemán sobrado violenta.

Si Francia hubiera querido agravar el conflicto en vez de ocupar una plaza fronteriza de Argelia hubiera desembarcado fuerzas coloniales en Mogador y hubiera avanzado hacia Marrakesh.

«Le Temps» calificando el proceder de Francia de prudente, sostiene que el no haberlo hecho no puede significar otra cosa que evitar una agitación fanática, y el deseo de crear controversias en Europa.

¿Qué solución se dibujan el horizonte marroquí?

Las nubes cada vez mas densas la ocultan, sin que sean bastantes a llevar la tranquilidad a la opinión las negativas del Ministro de Estado Español señor Allende Salazar.

Francia y el Japon

El peligro amarillo, la hegemonía del Japon en Asia, que fué tópic de todas las informaciones extranjeras, desaparece al cimentarse la paz en el Extremo Oriente entre Rusia y el Japon primero, remachada después con el tratado entre Francia y el Mikado, ya en vias de firmarse solamente en París.

Si Francia, más atenta á sus intereses, hubiera firmado el traslado que hoy firma atrás, aliada de Rusia y amiga del Japon hubiera intervenido y seguramente evitado la desastrosa guerra que finalizó con la rota de Tshushima.

Sin el desastre ruso Alemania no hubiera creado dificultades a la «penetración pacífica» de Marruecos acordada por Inglaterra y España.

La situación militar de la Indo-China francesa estaba después de las victorias japonesas en situación sobrado crítica pues apesar de las fortificaciones de Mr. Daumer, el Japon podía preparar impunemente el golpe de mano contra una Colonia situada á miles de leguas de su base de operaciones, al igual que ocurrió en Cuba, cuando la guerra yanqui, en que de nada sirvieron las formidables fortificaciones de la Habana.

La diplomacia puede en estos casos más que el alcance de los cañones empleados en las baterías de costa.

Con las negociaciones franco-japonesas se eliminan para el porvenir los conflictos extra-europeos.

Los acuerdos ruso-japoneses, franco-japoneses y anglo-ruso afirman la seguridad y alejantan las guerras.

Mr. Pichón Ministro de negocios extranjeros en Francia, ha dicho que con el sistema de ententes, se persigue únicamente evitar toda clase de complicaciones donde tenga la República «intereses especiales» sin que la conservación y previsión pueda ser interpretada en el sentido de *conquistani de monopolio*.

X X.

De la Exposición de Arte

Quince días van transcurridos desde la apertura de la quinta Exposición Internacional de Arte. Hasta ahora puede decirse que ha tenido «muy mala Prensa», pero un gran éxito efectivo. Estas antinomias entre lo escrito y lo real no dejan de ser cosa sumamente castiza en España. Yo las acepto como una de tantas amenidades inherentes á todo Concurso artístico, como lo son también las intrigas de cenáculo, las protestas de los excluidos, las censuras de los descontentos y la rechiffa de los incontentables.

En el fondo de todo esto bulle una pasión simpática: el entusiasmo y la fe. Bulle también una revelación de grandes angustias, de luchas desesperadas y silenciosas, de vocaciones indomables de penurias sin cuento. El espectador neutral se regocija no pocas veces con ese ir á la rebatiña entre grupos y grupos, entre principiantes y maestros, entre adulesores del gusto trivial y luchadores irreductibles y audaces. Sin embargo, en estas luchas se condensan historias de miseria, de lágrimas, de desesperación. Se condensan dramas ignorados en la soledad de tugurios infectos, convertidos en talleres; se

condensan las angustias de centenares de vidas juveniles arrancadas á la felicidad apacible de la vida común por las esperanzas de la gloria y por las torturas de la creación luchando contra la impotencia.

Al discurrir por las salas del Palacio de Bellas Artes y observar esos corrillos donde predomina la melena corta y el chambergo abollado, siento una honda simpatía impregnada de conmiseración. Estos principiantes, con la fiebre brillando en los ojos, con la austeridad y el sacrificio pintados en el semblante, podrían hacernos, casi todos, una larga confidencia de los dolores martirios, privaciones y abstinencias. ¿Qué extraño, pues, que cuando llega uno de esos raros instantes en que la sociedad aparenta preocuparse de sus ensueños, se constituyan al pie de sus cuadros y de sus bocetos, á guisa de centinelas, desde que se abren las puertas de la Exposición hasta que se cierran? ¿Qué extraño que pongan el grito en el cielo por la mala colocación de su obra, por la preferencia del género que acaso detestan, por la parcialidad en favor del rival afortunado ó del enemigo sin entrañas, mimado por el buen éxito.

Dos hechos conviene hacer resaltar por lo que respecta á la actual Exposición barcelonesa: la novedad de su instalación y objetivo y la acogida con que el público corresponde á ella. Desde luego se observa una tendencia á romper la monotonía habitual de las grandes salas rectangulares y simétricas, con tres y cuatro y cinco hileras de cuadros, unas sobre otras, á manera de nichos de cementerio. Se ha procurado destruir esa uniformidad, con toda suerte de episodios decorativos: tribunas, tabiques, fuentes, chimeneas monumentales, centros y muebles artísticos, que distribuidos y aprovechados con general habilidad, comunican al conjunto un carácter mejor que de Exposición á la antigua, de Museo permanente en una mansión señorial y, en algún momento, de intimidad discreta y confortante de *home ingés*.

El progreso de las artes decorativas que, sin jactancias inoportunas, no puede negarse en Barcelona, también en general se ha hecho ahora evidente. La sobriedad y la parsimonia son las notas culminantes de este progreso, del cual se va eliminando el «lujo» por amor á la elegancia. Los Riquer, los Triadó, los Baixeras; Urrillo, Sagnier, Junyent, Paig y Cadafalch, etc., etc., han prestado su concurso á esta brillante tentativa, que merece la aprobación de todos los selectos aficionados y muy especialmente la de los extranjeros.

En segundo término se observa, por la concurrencia y asiduidad del público, que detrás de la iniciativa de los profesionales y del Ayuntamiento de Barcelona, hay un pueblo ávido de vivificarla é infundirle sentido y realidad. Es decir: que esta clase de solemnidades responden ya á un estado de opinión y á un núcleo social debidamente preparado para recibirlas con interés y extraer de ellas la enseñanza positiva á que se encaminan. Unos 6.000 *carneys* de entrada permanente van despachados y alcanzan grandes cifras las entradas sueltas que se venden cada día, y en particular los jueves y domingos. Los grandes conciertos dominicales que se celebran en el inmenso salón de la planta baja atraen un concurso inusitado. Se calcula que el último domingo llegó á haber unas 7.000 personas distribuidas entre las diversas dependencias del palacio. Todo lo cual revela una cooperación eficaz de la sociedad, que convierte en substancia propia las iniciativas oficiales ó de una minoría.

De esto y de la presencia de grandes maestros extranjeros, cuyas obras muy difícilmente podría conocer la masa general del público, puede esperarse una influencia benéfica para la cultura y progreso activo de nuestros artistas jóvenes, no menos que para la sinación del gusto colectivo. No es fácil que modestos estudiantes, obreros y aprendices, puedan hallar ocasión de contemplar obras auténticas de Puvís de Chavannes, de Manet, de Pissarro, de Rodin, de Meunier, de Brauwing. La importancia pedagógica de este aspecto de la Exposición está fuera de duda, como no lo está menos la del acuerdo que acaba de tomar la Comisión ejecutiva, por la cual se invitará á los primeros críticos y autoridades artísticas de España y del extranjero á dar conferencias retribuidas, en el mismo local del certamen, sobre los temas que mayor interés despiertan actualmente en el campo de la estética.

Una Exposición puede ser un festejo; puede ser una subasta. Conseguir que sea, además, un curso de altos estudios y una vista y completa lección de cosas para todo un pueblo, eso es lo que se propusieron desde un principio los organizadores y van consiguiendo paulatinamente.

Miguel S. OLIVERA.

De (A B O).

PARCHES «COSMOS»

Reuma.—El eléctrico rojo.
 Catarro.—El eléctrico blanco.
 Nervios.—El parche sin pilas.
 Representante en Palma: Domingo Durán, Jaime II, 26 y Cestos, 18 y 20.

Lecturas y comentarios

Un doctor decidido.—El desnudo en Inglaterra.

«Matad con dosis de morfina reducidas y sin dolor á los tuberculosos moribundos.»

Hé aquí el consejo dado por el doctor Adolphus Knops, de Nueva York, en el Congreso nacional organizado en Washington para exponer los medios de combatir la tuberculosis.

Knops es el más célebre profesor de todo el mundo como especialista en afecciones de carácter tuberculoso. El kaiser le condecoró por las victorias alcanzadas sobre la enfermedad, y le concedió el premio de dos mil marcos como autor del mejor tratado sobre el asunto.

El doctor hizo la declaración, muy aplaudida por cierto, al fin de la sesión celebrada por la sección clínico-climatológica, de que es presidente el doctor George Dock, decano de la facultad de medicina de Michigan.

«Es mi costumbre; es vuestro sagrado deber, añadió el doctor Knops cuando tenéis ante los ojos un tuberculoso moribundo, administrar morfina hasta que sobrevenga la muerte rápida y sin dolor.»

Los miembros del Congreso se negaron á votar en pro ó en contra de las ejecuciones por la morfina.

Knops nació en Alemania el año 1875 y estudió en París y en Nueva York. Es director de la Asociación clínica antituberculosa y forma parte del cuerpo facultativo del servicio de higiene de Nueva York. Es además director de muchos sanatorios para tuberculosos.

El obispo de Londres ha emprendido una enérgica campaña contra los cuadros vivos que se ofrecen en muchos cafés-cantantes de Londres y su provincia.

El puritanismo inglés considera que la exhibición en público de estatuas vivientes es demasiado sugestiva. Sicalpitica, diríamos así.

En un artículo que Ormiston Chant, escritora muy conocida, publica en *Weekly Dispatch*, clama también contra esas exhibiciones, como clamó hace algunos años al emprender otra campaña por el estilo, y dice que el espectáculo, lejos de evocar el amor al arte y educar el gusto del público, no hace mas que relajarle.

«Los salones, dice, se llenan de público que va á admirar los cuadros vivos. Si esa gente es tan admiradora de a estatuaria y de la escultura, ¿cómo es que no visita los Museos y la Real Academia? Porque buscan una emoción grosera carnal, mas que una sensación artística.

«La desnudez del cuerpo humano no es indecente. Pero se la hace indecente por cualquier detalle que la abandona ó que la vela.

«El mas célebre filósofo moderno ha dicho que la Venus de Médicis, en su perfecta desnudez, es propia y magnífica. Pero si se la pone en la cabeza un sombrero parisiense ó sobre las pantorrillas unas ligas, se la convierte en impúdica.»

Y es verdad.

Los empresarios de esos espectáculos así lo han reconocido, y de común acuerdo han suprimido los cuadros plásticos en los programas de sus espectáculos.

De Política

Lo que piensa el señor Canalejas.

Según *La Epoca*, el ilustre ex presidente del Congreso no es partidario del retraimiento.

Recordando muy oportunamente, por ser del dominio público los motivos en que se fundaba el señor Moret para solicitar de la regia prerrogativa el decreto de disolución de las anteriores Cortes, entiendo el señor Canalejas que, dado el régimen parlamentario actual, se hace imposible á los Gobiernos gobernar con minorías numerosas, quejándose públicamente de que la conservadora, por su número, le ahogase, sintiendo por ello la necesidad de hacer unas Cortes nuevas, para que aquella quedase reducida á una cifra exigua, que no excediese de cincuenta á sesenta diputados en el Congreso, y un número proporcional de senadores.

«A este patrón se ajusta matemáticamente la que dirigirá en el Congreso y el Senado el jefe del partido liberal.

«No saco consecuencias de esto; pero me parece que no tiene derecho á quejarse el señor Moret.

«A mi juicio, la gravedad de la situación reconoce por causa los términos en que está planteado el dilema y lo difícil que es encontrarle solución.

«Pretenden el señor Moret y sus amigos la disolución de las Cortes actuales! Dislate es ese que traería aparejado un grave conflicto, en el cual entraría, como factor principal, el disgusto, la protesta universal de los solidarios y sus afines; conflicto que no dejaría de estar justificado.»

«Se pretende la disolución de la parte electiva del Senado?

«Considero esto, aparte de otras razones, como un acto de humillación para el señor Maura, que no puede soportar un jefe de partido, y que no habría de tolerar seguramente hombre de sus gallardías y condiciones.

«No sé cuál será la solución del conflicto; sea la que quiera, lo que yo no puedo menos de lamentar es que en esta cuestión se pretenda mezclar por algunos, con evidente empeño, al Rey, haciéndole eje de la política, lo cual considero altamente censurable.»

Liga para la instrucción popular

Se ha constituido en Madrid una Liga que tiene por objeto propagar la instrucción pública de un modo práctico.

Para ello se valdrá, como medio, de las publicaciones, excursiones, viajes, lecciones prácticas del método objetivo y experimental, y en su lugar su producción más exacta por la fotografía, cinematografía, fonografía ó cuantos procedimientos se crean convenientes á la enseñanza objetiva, vulgarizándola y extendiéndola á cuanto tenga por fin la representación directa de las cosas.

La liga concede tal importancia al sistema experimental ó objetivo para la enseñanza, que no autoriza ninguna conferencia que no cumpla con esta condición.

Para facilitar este método de enseñanza la Liga prestará todo su arsenal de experimentación, proyecciones, Universidades, Institutos, Colegios y Circulos que formen parte de la Confederación de la Liga española para la instrucción popular, mediante ciertas garantías que se estipulen.

Serán base de esta propaganda lo que se refiere á escuelas, asuntos agrícolas, industriales, fiestas populares, obras públicas y reproducciones artísticas.

La Liga nacional de la enseñanza procurará entablar relaciones con otras Ligas similares extranjeras, y principalmente con las de los países de la América latina, á fin de hacer más fácil su información y aumentar su acción educadora.

Para realizar estas felices iniciativas se ha constituido un Comité de organización con los señores marques de la Vega de Armijo, Echegaray, Gimeno, Ortega Muni, Ramón y Cajal, Salvador, Simarro, Sorolla y Llorca, que al cabo de un año dará por definitivamente constituida la Sociedad, con una Junta directiva, una sección de Administración y Comité de propagandas.

Formarán parte de la Liga española para fomento de la enseñanza todas las Sociedades, Circulos, Universidades, Institutos y Colegios que acepten en absoluto el programa de la Liga, ó aquellos que se interesen en asuntos científicos, artísticos, industriales y agrícolas.

El primer acto realizado por los iniciadores de esta Liga ha sido la publicación de un admirable documento, en que se refleja el propósito de los fundadores de la nueva Asociación.

Los socios honorarios serán elegidos por la Directiva.

La cuota mínima para ser nombrado socio fundador es de cien pesetas. La cuota mínima de socio numerario es de 50 céntimos de peseta al mes, ó de cinco pesetas al año.

El capital de la Sociedad se constituirá con el producto de las suscripciones, de las subvenciones que se les puedan conceder, las donaciones, las cantidades entregadas por los socios fundadores, valor del material de enseñanza, etc.

La nueva institución es plausible, porque tiende á difundir la educación y la cultura de un modo práctico, y por ello es acreedora á que se le auxilie por todos los medios, para que pueda realizar tan loables fines.

Revista Teatral

Cinematógrafo nacional

Teatro Apolo.—(Madrid).—*Cinematógrafo nacional*, revista en un acto, letra de los señores Perrín y Palacios, música del maestro Jiménez.

Ni los señores Perrín y Palacios, ni el maestro Jiménez son los autores de *Cinematógrafo nacional*, digan lo que quieran los carteles. El verdadero autor es don Luis Muriel, el habilísimo escenógrafo, secundado por los sastres y atrezzo y ayudado eficazmente por la prodigalidad de los empresarios.

Pocas obras hemos visto presentadas con más lujo. A la presentación se debió el éxito, que fué muy grande, y no se mostró ni un momento indeciso.

Justo es decir que colaboraron con el escenógrafo para triunfar los artistas; las señoritas Palou, Amorós y Moreu, las señoras Soler y Torres, lucieron sus encantos y su gracia, y los señores Mesejo Ruiz de Arana, Carreras, Carrión, Manzanao, Mihura y demás, obtuvieron en muchas ocasiones ruidosos y justos aplausos.

La música del maestro Jiménez no tiene nada de particular.

El libro sí; entre algunas escenas graciosas y no pocos chistes cultos, lleva buen numero de verduras, rayando á veces en la grosería.

Fuera bueno que autores tan hábiles como los señores Perrín y Palacios hicieran un expurgo, con lo que nada perdería la visualidad de la obra—clave del éxito—y dejaría esta de merecer á algunas censuras.

PALMA

A bordo del vapor correo de Barcelona llegó el vapor pirotecnico encargado de organizar el castillo de fuegos artificiales que se quemará el domingo próximo en la esplanada del Muelle.

Esta mañana el señor Presidente de la Diputación y el señor Castaño irán al Muelle para fijar el sitio donde ha de emplazarse dicho castillo.

Por las noticias que se tienen dicho número promete ser lucido.

En la Catedral se celebraron ayer solemnes horas fúnebres en sufragio del alma de don Gabriel Moner.

Al acto asistió gran numero de amigos del finado.

El señor Juez de instrucción del distrito de Maacoz ha señalado el día 20 del actual para proceder al nombramiento de seis vocales que bajo su presidencia han de formar la Junta del Jurado del corriente año.

Ayer continuaron cerradas las oficinas públicas y las sociedades de crédito por ser el tercer día de gala declarado oficialmente con motivo del natalicio regio.

Ayer por la mañana un individuo, que estaba vaciando una navaja de afeitar se le cayó de la mano cayendo sobre el pie derecho, produciéndole una herida de bastante consideración, teniendo necesidad que el médico le diera algunos puntos de sutura.

Hace años días fueron puestas á la venta en la plaza de Abastos las primeras habichuelas tiernas de la presente temporada.

Estas se han vendido á 75 céntimos de peseta la libra de 400 gramos.

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Puigpuñent, de haberse verificado un robo de dinero y alhajas del predio *Son Marill* de aquel término municipal sin que hasta la fecha se conozca el autor.

Los ladrones para verificar el robo aprovecharon la ocasión de que los dueños de la casa estuvieran en misa en el predio Sarría del término municipal de Establiments.

Por la de Palma ha sido denunciado al señor Juez competente un sujeto por intracción á la ley de caza.

La del puesto de Santañay participa haber ocurrido una riña entre varios sujetos resultando uno de los contendientes con heridas en la cabeza producidas, al parecer, con un palo.

El señor Delegado de Hacienda ha anunciado para el día 27 del actual en las Casas Consistoriales de Alcudia y Buñola, las subastas de 393 y 47 pinos tronchados y caídos por el viento, en los montes de *La Victoria* y *La Comuna* respectivamente.

En la mañana de ayer ocurrió una riña entre dos sujetos en la calle de la Cordelería resultando uno de los contendientes con ijeras contusiones.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que restableció el orden.

Ambos sujetos han sido denunciados al Juzgado competente.

El señor Juez de la Comandancia de Marina de Ibiza cita, llama y emplaza á Mariano Mayans, Juan Escandell Bartolomé Planells y Vicente Tur, para que en el plazo de 30 días se presenten en dicha Comandancia á dar sus descargos en la causa que se les sigue por falta de presentación para ingresar en el servicio militar activo.

Con fecha 6 del actual se ha publicado en la diócesis de Menorca el Edicto convocatorio á oposiciones, para la provisión de la Canonjía vacante en la Catedral de Ciudadela, por defunción del Muy Ilre. señor don Juan Morera Fanner, debiendo los aspirantes presentar la documentación prescrita, en la Secretaría de Cámara y Gobierno, en el plazo de treinta días, contados desde la fecha del Edicto.

Leemos en un periódico de Madrid. «Ya circulan billetes falsos de la última emisión fecha 10 de Marzo, que llevan el busto de Echegaray.

Están tan bien imitados, que es difícil distinguirlos de los legítimos.

Anoche se repitieron las iluminaciones así en los edificios públicos como en las sociedades y casas particulares a excepción de la Diputación y el Ayuntamiento, habiendo sido quitadas de la fachada de este último gran parte de las bombillas y mecheros.

El paseo del Borne se vió animado de ocho á diez de la noche.

Según pudimos averiguar ambas Corporaciones convinieron en dar por terminados los festejos conforme al programa acordado por la Junta de festejos de Palma.

Ha sorprendido mucho la noticia dada por La Última Hora de anoche de que había sido elegido senador por la provincia eclesiástica de Valencia el Obispo de Mallorca lmo. señor don Pedro J. Campins.

Nosotros creíamos y creemos que el elegido es el Obispo de Sión lmo. señor don Jaime Cardona; y nos lo corrobora la siguiente reseña de Las Provincias de Valencia:

«En el Aula capitular de la Basílica Metropolitana se verificó la elección del representante de esta provincia eclesiástica en el Senado, acto al cual ocurren con voto, según la ley los obispos de Segorbe, Orihuela, Mallorca y Menorca, y un representante de cada uno de dichos Cabildos y de los de Valencia é Ibiza.

La mesa electoral presidióla el deán señor Ci. Ujeda y Ros, compromisario del Cabildo de Valencia y delegado del de Ibiza. Los restantes electores eran: el canónigo señor Domenech, delegado del Cabildo de Orihuela; el magistrado señor Garrido, del de Segorbe; el doctor señor Vila, del de Menorca, y el canónigo señor Chabás, del de Mallorca.

Por los citados votos fué elegido senador don Jaime Cardona y Tor, obispo de Sión, provicario general castrense y procapellán mayor de Palacio.»

En el vapor Balear salieron ayer para Barcelona, entre otros, don Jorge Fuster, don Pedro Riera, don Leopoldo Ordinas, don Agustín Banqué, don Nicolás Mateu, don Francisco Guasp, don Miguel Llabrés y el médico militar don Olegario de la Cruz.

Nos participa don Juan Más haber abierto una chocolatería en la calle de Santo Domingo.

El profesor de idiomas don Pedro López ha solicitado tomar parte en las próximas oposiciones á varias cátedras de árabe vulgar, entre cuyas vacantes figura la de la Escuela Superior de Comercio de esta ciudad.

Ha visitado nuestra redacción el Tesorero de Hacienda de esta provincia don Fernando del Río, manifestándonos tener interés en hacer público que no ha tomado parte ni mostrado avencencia para ningún convenio particular para cambiar de destino.

Una desgracia en San Juan Bautista

Según las noticias recogidas ayer en el Gobierno Civil, en la villa de San Juan (Ibiza) ocurrió días pasados la siguiente desgracia.

Regresaban de recoger hierba para el ganado la dueña de la finca denominada Can Luqui de Sa Cova con sus dos hijos Vicente de 4 años y Juan de diez, llevando el primero un cuchillo de los llamados de cocina que había empleado la madre para cortar la hierba, cuando al entrar en su casa se cayó dicho muchacho con tan mala suerte que se clavó parte de la hoja del cuchillo en el bajo vientre produciéndose una herida de bastante consideración.

Fué auxiliado por sus padres y más tarde trasladado á Ibiza, donde se le practicó la cura conveniente, siendo el estado del herido de bastante gravedad.

El Juzgado se personó en el lugar de la ocurrencia, practicando las debidas diligencias cerciorándose de que se trataba de una desgracia.

Los conciertos Lassalle

Hoy en el Lírico se presentará el maestro Lassalle, que en la vecina ciudad condal marcha de triunfo en triunfo.

Es natural y lógica la expectación que aquí reina para oír á la Filarmónica Barceonesa, que bajo la batuta del maestro tantos lauros ha conquistado.

El Círculo de Bellas Artes y la empresa del Lírico han tenido el acierto de satisfacer los anhelos de los aficionados de Palma: oír la orquesta de Lassalle.

Presentar al maestro. No hace aún tres meses lo era en nuestras columnas. Las líneas de entonces tienen hoy tanta actualidad que nos decidimos á reproducir la parte más esencial, de aquellas líneas, las que retrataba á Lassalle:

«Lassalle es un joven de 32 años que aunque de apellido francés y nacido en la vecina República, es casi español por serlo su madre y porque se educó aquí y aquí estudió al licenciarse en Filosofía y Letras. Después de diferentes viajes á Alemania, sus aficiones á la música le impulsaron á estudiarla con todas sus fuerzas, aprendiendo la composición en Wolff Ferrari y en Thaille. Hizo su debut con la Kaim-Orchester de Munich, universalmente conocida por su importancia. Recibido con aplausos, desde entonces aceptó contratos, sobre todo en Rusia, donde ha alternado con las mejores batutas.»

«Lassalle es un director notable, dueño de una batuta clara, definida, poderosa y de gran sugestión. Todos los instrumentos le obedecen rápidos y

complacientes. Con esto se consigue una vitalidad y una armonía necesarias para vibrar y hacer vibrar al auditorio.»

Respecto á la elección de programa por el maestro Lassalle véase lo que dice de su último concierto un periódico de Barcelona.

«Verdaderamente levanta el ánimo ver cómo una tan considerable masa de público acude al llamamiento del maestro Lassalle, quien puede ostentar la honradez de proceder en la confección de los programas.»

El director de la Filarmónica tiene repertorio suficiente para buscar en obras de efecto un éxito ruidoso. Mas respondiendo á sus orientaciones artísticas, ha querido seguir su apostolado seriamente y hacer arte sincero y educativo.»

Hoy el maestro se presenta á nuestro público; Nuestro público aguarda sus audiciones y anhela unir sus aplausos á los que el maestro señor Lassalle ha conquistado en Barcelona.

Desde la reputación que le precede y el afán que existe para oír á la orquesta de su dirección, no es arriesgado asegurar una buena entrada esta noche, al teatro Lírico.

Notas municipales

Ayer se reunió la Comisión de Ensanche aprobando varios permisos de obras particulares y algunas cuentas.

La Comisión de Abastos debió reunirse para conocer ciertos otorgamientos hechos al señor Alcalde encaminados á lograr el abaratamiento de la carne.

La mayoría de los señores Concejales que forman dicha Comisión autorizaron al señor Rosselló y Cazador para tomar las medidas que considere más acertadas para lograr dicho abaratamiento.

Tiro de pichón

Ayer tarde á las tres y media se prosiguió la segunda de las poules empezada anteaayer tarde y que el tiempo lluvioso impidió terminar.

Tomaron parte en ella los mismos tiradores que el día anterior, ganandola don Pedro Molero.

Entre éste y el vencedor de la primera poule señor González Moro se verificó una prueba decisiva para la adjudicación de las medallas, ganando la de oro el señor Molero y la de plata el señor González Moro.

Luego se efectuó otra poule particular entre los mismos tiradores, ganandola don Rafael Blancas.

Por último se efectuaron tres schoutings, pruebas á exclusión por un cerro, ganando el primero el señor Truyols (D. F.), el segundo don Antonio Garau y el tercero don Sebastián Roses.

A la fiesta de ayer no asistió ni con mucho la animación del día anterior, pero entre los tiradores se demostró mucho entusiasmo y bastante interés por las apuestas.

El total de palomas soltadas en los dos días fué de docientas cuarenta y una.

Del Ejército

El Excmo. señor Ministro de la Guerra en telegrama de 11 del actual dijo al Excmo. señor Capitán general del Distrito.

«En nombre de SS. MM. doy á V. E. generales y oficiales y tropa á sus órdenes las gracias mas expresivas por su felicitación con motivo del natalicio de S. A. R. el Príncipe de Asturias.»

Con motivo de la jura de banderas y desfile subsiguiente que tuvieron lugar anteaayer el Excmo. señor Capitán general de este Distrito se ha servido disponer se oasigne la satisfacción con que vio la solida instrucción y esmerada policía de todos los cuerpos de esta Plaza, complaciéndose de dar las gracias á los señores General gobernador, jefes y oficiales que han intervenido en la enseñanza de dichos reclutas.

Terminado el periodo de instrucción y fogueados los reclutas en algunos cuerpos, habiéndose asimismo efectuado la jura de banderas seran dados de alta para el servicio, en los que se haya completado aquella procurándose se mezclen con la fuerza veterana en el servicio de guardias.

Las unidades que no hayan fogueado sus reclutas los daran de alta á medida que lo verifiquen.

En lo sucesivo los ejercicios se llevarán a cabo como se venia efectuando.

Nombrado secretario de la revista de Inspección que debe pasarse á los cuerpos y dependencias de esta Isla, el teniente coronel de Infantería don Damián Garau Contestí sargento Mayor de esta Plaza en el día de ayer. encargó de su cometido con carácter accidental el capitán ayudante de la misma don Euloquio Foch Climaco.

Habiendo sido concedida por Real orden de 27 de Abril último la cruz de 3.ª clase de la orden civil de Beneficencia al sargento del Escuadrón Cazadores de Mallorca don Juan Sastre Pascual, en recompensa de su heroico comportamiento el 25 de Mayo del año próximo pasado al salvar con riesgo de su vida á un niño que se había caído al mar en el muelle de esta ciudad, verificara personalmente la imposición de la condecoración el Excmo. Capitán general de este distrito, el cual se sirvió disponer lo siguiente.

Art. 1.º Dicho acto tendrá lugar hoy á las once en el patio del cuartel de Caballería ante la fuerza del Escudron que formará pie á tierra con armas y las representaciones de los cuerpos é institutos á los cuales asistirán en traje de paseo.

Representación de los cuerpos citados.

- Regimiento de Infantería de Palma, 1 oficial con 20 hombres.
- Comandancia de Artillería 1 sargento 20 hombres.
- Comandancia de Ingenieros 1 cabo 4 hombres.
- Regimiento Infantería Inca 1 sargento 10 hombres.
- Comandancia Carabineros 1 cabo 2 hombres.
- Comandancia Guardia Civil 1 cabo 2 hombres.
- Administración Militar 1 cabo 2 hombres.
- Sanidad Militar 1 cabo 2 hombres.

Ha sido destinado al servicio de los automoviles experimentales de la primera sección de la Escuela Central de Tiro del Ejército, al ajustador de esta comandancia Ciriaeo Larrosa Azcarate.

Ayer falleció en esta ciudad el primer teniente de Infantería (E. R.) don Natalicio Gomez Garcia.

Detención de un ladrón

Habiendo llegado á noticia del diligente Cabo de la policía, señor Comas, que patrullaba por esta ciudad un individuo recién salido del penal de San Agustín de los Reyes, llamado Pedro Gomila Expósito, conocido por Pedro Rover Expósito, le siguió la pista durante varios días hasta que ayer, habiendo observado que procuraba evadirse de sus miradas lo detuvo en unión del guardia Company ocupándole en los bolsillos dos imperdibles, 3 sortijas y 9 botones todo de oro, un reloj de plata y una sortija del mismo metal y una navaja.

Según parece dichas alhajas proceden de un robo verificado en el predio Son Marill del término municipal de Puigpuent.

El sujeto de referencia con las alhajas ocupadas ha sido puesto á disposición de la autoridad competente.

Es digna de elogio la actividad y celo que viene desplegando el señor Comas en servicios de la fadole del que nos ocupa.

De las islas Mahón

A cosa de las dos y media de la tarde del viernes se supo en esta ciudad la fausta nueva del feliz nacimiento del príncipe de Asturias.

La alegría ha sido general, recibiendo la noticia con repique de campanas en todas las iglesias, izándose las banderas en todos los edificios públicos y consulados y las baterías de la Fortaleza de Isabel II hicieron las saivas correspondientes.

El sábado á las once debía cantarse un solemne Te-Deum en la parroquia de Santa María con asistencia de las Autoridades, corporaciones, y demás dependientes del Estado; y por la noche debía haber iluminaciones.

Por la mañana debían situarse á las ocho las bandas militar y de la Misericordia frente la Casa-Ayuntamiento y tocar diana, recorriendo las calles de esta población en señal de regocijo por el feliz alumbramiento régio.

El domingo por la mañana habia de tener lugar en la explanada la jura de la bandera por los cuerpos de esta guarnición.

—El viernes embarcó para Barcelona y Madrid nuestro diputado á Cortes don José de Olives Magarola, acompañado de su distinguida esposa.

—Dice «El Eco de Ciudadela»:

«El Rvdmo. Prelado tiene resuelto dar por oposición todos los Curatos vacantes en la Diócesis, antes que acabe el presente año. Las materias de exámenes aparte la traducción y el discurso, no excederán de las que contiene la Teología Moral; pero se procurará que en las cuestiones á resolver y doctrinas á exponer, entre el mayor número posible de Tratados.»

—En el vapor de Barcelona llegaron 57 caballos con destino á la artillería rodada de esta plaza, en sustitución de las mulas que hasta ahora prestaban el servicio en aquel cuerpo.

—El jueves por la tarde se jugó en la Explanada la partida de foot ball entre los cadetes del crucero holandés «Friesland» y un team de Mahón.

El match resultó brillante, reinando en el numeroso público gran entusiasmo. Quedaron vencedores los cauetes holandeses por 7 goals contra uno.

—Está en estudio el proyecto de aplicar al velero «Paquete Ciudadelano» un motor de unos setenta caballos de fuerza además de otras reformas, con el fin de que pueda hacer mensualmente algunos viajes más entre Ciudadela y Barcelona.

Felanig

Dice El Felanigenist del sábado: A las 16.49, se recibió ayer un telegrama del señor Gobernador civil, en que se daba la noticia del nacimiento del Príncipe de Asturias, el primogénito de los reyes de España, en la siguiente forma: «Tengo la viva satisfacción de participar á V. que S. M. la Reina ha dado á luz, á las doce cuarenta, con toda facilidad, á un hijo varón.»

La nueva se divulgó con la rapidez del rayo, y se dispuso que una banda de música saliera á recorrer la población, mientras había repique general de campanas. Terminado el pascalle, se situó á banda frente á la Casa Consistorial, tocando algunas piezas de su repertorio; entre tanto que estaban reunidas en el salón de sesiones las autoridades y personas de calidad.

Aparecieron iluminadas las fachadas de la Consistorial y de algunas casas particulares.

Mañana, á las once, se cantará un Te Deum en la iglesia parroquial.

—Algunas lloviznas caídas durante la presente semana, aunque no muy abundantes, han sido de provechosa eficacia para el campo, y en particular para las sementeras. Estas presentan más halagüeño aspecto, demostrando con ello que no tenian sobra de humedad; y las cebadas, bajo la acción de los primeros días de sol fuerte que se han presentado, activan su granazón de una manera prodigiosa. Unicamente en los hiebaros se nota algo anormal, que hace temer por el buen éxito de la maduración del fruto; en diferentes puntos desde hace algunos días, dichas leguminosas adquieren un color amarillento nada agradable, resultando, sin duda, de alguna enfermedad, sobre cuyo resultado es aventurado decir nada por ahora.

—El almadrón, se paga hoy, en este mercado, á razón de 90.00 pesetas el quintal.

Ibiza

El viernes por la noche hubo una gran manifestación celebrada con motivo del natalicio régio.

Formaban en ella las autoridades, Ayuntamiento, clero, elemento militar, funcionarios públicos, presidentes de sociedades, profesores de Instrucción etcétera, (banderas y luces en abundancia), llevadas por soldados y artilleros, y la charanga La Armonia.

Ayer noche, tocó hasta las 11 y media, piezas de su repertorio en el Paseo de Vara de Rey, resultando una velada muy animada.

Hoy á las 10 y media ha empezado ya la muchedumbre á ocupar el citado Paseo, haciéndose difícil el tránsito por el mismo, por la gran aglomeración.

A las once dió principio la misa, después de la llegada de las fuerzas de esta guarnición, que ha resultado muy solemne y lucida.

Es objeto de alabanza, el gusto con que están confeccionados los trofeos militares que adornaban la capilla levantada frente al Monumento á Vara de Rey.

Una vez terminada la misa de campaña, á la que han asistido ininidad de damas y lo más principal de esta ciudad, galantemente invitados por los organizadores de estas Sociedades y Corporaciones, los reclutas de Infantería y Artillería juraron la Bandera, desfilando poco después todas las fuerzas en el mayor orden y compostura, dándose varios Vivas al Rey al paso de estas por frente de la Plaza Mayor de la guarnición de esta plaza.

En fin: que ha resultado una fiesta hermosísima, que ya quisiéramos para cada año.

Precedía á las fuerzas, La Armonia, banda de música que ha amenizado el acto con algunas piezas.

A la hora en que escribo, (las 10 de la noche), aún duran los festejos; disparándose fuegos artificiales en abundancia en el Paseo.

—La visita del Gobernador á esta isla, ha sido rápida por haber dicho señor marchado á los pueblos á la mañana siguiente de su llegada, y haber sido muy corta su estancia entre nosotros.

Ibiza 12 Mayo 1907.

Alcudia

Con motivo del natalicio del regío vástago el Príncipe de Asturias, tan luego se recibió aquí la noticia, se hizo un repique de campanas y por orden de la Autoridad Municipal se comunicó oficialmente por medio de bando á este vecindario el fausto acontecimiento.

El domingo día 12 se cantó en esta Parroquia un solemne Te-Deum en acción de gracias, asistiendo el elemento oficial y representaciones de todas las clases sociales.

En conmemoración de tan notable fecha ha dispuesto este Ayuntamiento distribuir varias limosnas entre los pobres de esta población.—C.


Alcudia 13 Mayo 1907.

Buñola

Sobre las cinco de la tarde de anteaayer, hora en que se supo aquí la noticia del alumbramiento de S. M. la Reina Victoria, un repique de campanas anunció á este vecindario tan fausto y suspirado acontecimiento. En conmemoración del mismo, en la mañana de ayer, reunidos los niños de la escuela oficial, se izó la bandera nacional, entonando unánimes el «Himno á la bandera» terminando con «Vivas» al Príncipe recién nacido, á S. M. Alfonso XIII, á la Reina Victoria y al señor Alcalde, dados por el Maestro y contestados con júbilo por sus alumnos; acto seguido fueron obsequiados los niños de ambas escuelas oficiales, por parte del señor Alcalde con abundantes galletas y confites y por los respectivos Maestros con varios premios.

El señor Alcalde, cumpliendo ayer lo previamente acordado por el Ayuntamiento, ordenó la repartición de limosnas en metálico á los pobres de la localidad; y por la noche, una vez cantado un Te Deum, en la parroquia en acción de gracias, con asistencia de todas las autoridades locales, se sirvió en la Casa Consistorial variado abundante y público refresco amenizado por la música desde a plaza que se hallaba iluminada por potente tederoy y multitud de bugias artísticamente colocadas y distribuidas en el frontis de la Consistorial por el ingenioso y sin rival (a) Pito; alternando las piezas de música con fuertes vivas! relativos al acto y proferidos desde el balcón del Municipio que eran estrepitosamente contestados por el público que en considerable número se hallaba situado en la citada plaza.

—La solemne oración de Cuarenta Horas que, todos los años las Hijas de



SEGUNDO ANIVERSARIO
del fallecimiento de
DON MIGUEL LLAMBIAS Y CARRÍO
E. P. D.

Su familia ruega á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á alguna de las misas que en sufragio del alma de dicho señor, se celebrarán mañana miércoles, de nueve á once, en la capilla de Nuestra Señora de la Salud de la parroquial iglesia de San Miguel.

Siembre V.
en buena tierra
seguro que recogerá buen fruto.

Si V. quiere obtener las más recientes
Novedades en Sedas, Lanas, vestidos y blusas bordadas, fantasías blancas, etc., etc., se le impone visitar

LAS MONJAS
No piense si hallará tal ó cual artículo,
LAS MONJAS es la casa mejor surtida de
Palma de Mallorca, en Novedades para Señora y Ropa blanca.
El artículo negro es la especialidad de la

—+ CASA ALABERN +—
25, MONJAS, 25

Maria de esta villa consagran en este tiempo á María Inmaculada, en el presente se proponen realizarla según el siguiente programa:
«Empezarán el día 19 de Mayo.—A las siete exposición. A las nueve y media tertiaria y Misa Mayor; predicando en el Ofertorio don José Auba. A las tres Vísperas. A las seis Landes solemnes, triduo con sermón por el mismo Padre Auba y reserva.
Día 20.—Exposición á la misma hora. A las 7 y media Comunión general. A las nueve y media tertiaria y Misa Mayor. Por la tarde los mismos actos del día anterior.
Día 21.—Exposición á la misma hora y Misa matinal. A las diez Misa mayor y por la tarde las mismas funciones de los días anteriores, seguido de procesión y reserva.—C.
12 Mayo de 1907.

Alaró
Hoy se ha celebrado en este pueblo con toda solemnidad la fiesta que anualmente dedican las hijas de María á su divina madre. A las ocho de la mañana ha habido la comunión general, á la que han asistido casi todas las asociadas cantando bonitas coplas apropiadas al acto con muy buen ajuste. A las diez se ha cantado, por el pueblo, el oficio divino del maestro Perosi. Elocuencísimo ha sido el sermón predicado por el virtuoso y celoso sacerdote don Antonio M.ª Massanet, estando el templo lleno de fieles y adornado con sus mejores galas é ininidad de luces y flores. Por la noche el mismo orador ha dejado sentir una interesante, instructiva y laudable plática con no menos auditorio que por la mañana, llenando los corazones de entusiasmo, juntamente con la multitud extraordinaria de luces flores y demás adornos de exquisito gusto.
Digno de elogio es el Subdirector de la congregación don Jaime Pascual Vicario, por su celo y actividad, y también la presidenta general y demás compañeras que han cooperado á tan espléndida fiesta.
—Con regocijo y entusiasmo se recibió la noticia del alumbramiento de Su Majestad la Reina doña Victoria, pues de seguida que se recibió el parte en la casa consistorial del nacimiento del Príncipe de Asturias, dieron aviso al cura párroco ordenando éste un repique general de campanas al mismo tiempo que la banda de música que dirige don Jaime Gordiola empezó á tocar escogidas piezas frente á la casa Consistorial, recorriendo más tarde casi todas las calles de la población, amenizando el fausto acontecimiento; y hoy domingo ha vuelto á dejar sentir sus armoniosas notas durante casi toda la tarde en la plaza de la Constitución, frente á la casa consistorial, estando el balcón de ésta adornado con damascos, sobresalientes de colgado en medio de ellos el cuadro con el retrato de S. M. el Rey siendo aclamado por el pueblo con vivas entusiastas.

Acabada la misa mayor en la Parroquia el Rdo. señor cura párroco ha entonado un solemne Te-Deum en acción de gracias por el natalicio régio, al que han asistido las autoridades y gran número de personas distinguidas y también el cuerpo de la guardia civil.—C.
12 Mayo de 1907.

Inca

Hoy domingo tercer día y último de los festejos por el nacimiento del

Príncipe de Asturias, ha tenido lugar la jura de la Bandera en la espaciosa plaza del Oriente, con la solemnidad de los años anteriores.

Frente el portal de entrada de la casa Rectoral, ha sido levantado un catafalco de cosa de un metro de altura, rodeado de verja y adornado artísticamente con plantas y flores.

En el centro sobre un Altar, se destacaba la imagen de la Virgen Santísima, bajo dosel blanco y azul, que llevaba por remate una gran corona dorada, como emblema de la Reina de los Cielos.

Las tropas formaban un extenso cuadro, con los jefes y oficiales en el centro.

El capellán del Regimiento ha sido el celebrante de la Misa, la que ha sido oída con religiosidad por inmenso gentío, ávido de presenciar tan solemne acto.

Terminada la ceremonia religiosa, el teniente coronel don Antonio Martínez, ha pronunciado las palabras sacramentales con el Cura del Regimiento á presencia de los reclutas, contestando estos afirmativamente. Acto seguido han desfilado los mismos para besar la espada colocada en forma de cruz sobre la bandera.

El desfile general de las tropas hacia el Cuartel, se ha efectuado con el mayor orden y rapidez.
Algún tanto ha deslucido aquel hermoso acto, una inoportuna llovizna, que ha obligado á los espectadores á estender sus paraguas, solo durante el Santo sacrificio de la Misa.

El número de la tarde ha consistido con la repitiición de variadas cucañas, pero con el añadido de ser amenizadas por la banda municipal. Han sido presenciadas por numerosa concurrencia.

A las 9 de la noche se ha repetido la retreta militar, recorriendo las principales calles.

Las iluminaciones y adornos han sido las mismas de la noche anterior, á excepción de la de la Fonda de España, en cuyo portal de entrada hemos observado una inscripción que decía: *La Sociedad Inglesa La Gresham á su Reina*, rodeada de bombillas eléctricas y con las banderas española é inglesa entrelazadas; debida dicha instalación al señor Ferrando inspector de aquella Sociedad de Seguros.

Al terminar la presente crónica, ha dado ya comienzo la función de gala en el teatro *Centro Instructivo*, de la cual daremos cuenta mañana á nuestros lectores.—C.
12 de Marzo de 1907.

Sóller

En seguida de conocerse el nacimiento del Príncipe se enarbóla la bandera española en la Casa Consistorial y desde la torre de la misma se dispararon 21 cañonazos. Las campanas de todas las iglesias se echaron al vuelo y con tales motivos todo el vecindario conoció con rapidez la nueva del nacimiento del Príncipe.
La banda del señor Marqués recorrió además las calles de la población tocando animados pasodobles, con lo cual se aumentó el regocijo de estos habitantes.
Por la noche hubo también música en la plaza de la Constitución por la banda del señor Galmés é iluminaciones en la Casa Consistorial.
Esta mañana, á las diez, se ha cantado un *Te Deum* en la iglesia parroquial para solemnizar el nacimiento del hijo

de nuestros soberanos, á cuyo acto han asistido las autoridades civiles y militares y las fuerzas francas de servicio.

Además en el establecimiento del Hospicio se ha servido hoy á los pobres una comida extraordinaria.

11 de Mayo de 1907.

La contribución de los teatros y de los cinematógrafos

La Gaceta publica una real orden reolutoria de un expediente intruido con el fin de asignar á los espectáculos cinematográficos que se explotan en condiciones de permanencia, cuota fiscal proporcionada á la importancia y caracteres que actualmente revisten, y el de modificar el sistema de tributación á que se hallan sujetas las empresas teatrales, de modo que contribuyan por las funciones que celebren y no por el tiempo durante el cual actúan.

En ella se dispone, de conformidad en lo esencial con el dictamen de la comisión permanente del Consejo de Estado, que cuando la industria de cinematógrafos se ejerza en locales permanentes, se considere incluida, para los efectos fiscales, en el epígrafe 35 de la tarifa 2.ª, relativo á las empresas de teatros, entendiéndose, en su consecuencia, como tales las que den funciones públicas de declamación, canto, de espectáculos pantomímicos, cinematográficos ó de cualquier clase.

Estas empresas teatrales pagarán por cada función, sea cualquiera el número de ellas, sin deducción alguna, el 125 por 100 de una entrada completa, excepto el caso de que el número de funciones sea mayor de diez, en el cual se rebajará la cuota en 40 por 100, quedando reducido su gravamen á 0'75 pesetas por 100.

Cuando los espectáculos de que trata este epígrafe se celebren en barracas ó cajones instalados en épocas de ferias ó mercados, contribuirán por el número ó números correspondientes de la tarifa 5.ª, sección 2.ª, epígrafe 47 bis. «Funciones de cinematógrafos en barracas ó cajones instalados en ferias y mercados», pagarán una patente de 46 pesetas.

Para los efectos de esta contribución se considera empresa de teatro la reunión de varios actores que formen compañía para ejercer su profesión mancomunadamente, y también al dueño ó arrendatario del edificio cuando por su cuenta se den las funciones.

La liquidación de productos íntegros para determinar la respectiva cuota de las empresas de teatros se verificará por los precios ordinarios ó de despacho al público de todas las localidades y entradas, sin excepción alguna, aun que entre ellas las hubiese de propiedad particular.

La responsabilidad de las cuotas se hallará á este epígrafe se hallará sujeta á diversas reglas. Los propietarios de fincas destinadas á dar espectáculos públicos participarán inmediatamente por escrito á la Administración el haber alquilado ó arrendado aquéllas á las empresas, entendiéndose que de no hacerlo así serán responsables subsidiarios de los descubiertos de éstas.

La Administración procederá á la declaración de alta del espectáculo público, instruyendo en el caso de no haber recibido el aviso el oportuno expediente de ocultación ó defraudación. En caso de demora por parte de la empresa, del ingreso de los derechos del Tesoro, la Administración pondrá este hecho y el importe de la deuda en conocimiento del propietario de la finca, previniéndole su responsabilidad subsidiaria en el caso de insolvencia de aquélla. Desde este momento el propietario adquirirá el derecho á conocer el estado y los trámites del expediente seguido contra la empresa deudora.

Si en la tramitación de las diligencias por el cobro de los impuestos, ó en la de los expedientes de apremio, mediara falta de diligencia por parte de los agentes de la Administración, ó se omitiese el dar conocimiento de la morosidad de la empresa al propietario, responderán aquéllos de las cantidades

que hubieran dejado de hacerse efectivos del deudor directo.

Notas del Mar

A las seis y media de ayer tarde salió para Barcelona el vapor correo *Balear*, llevándose la correspondencia, carga y pasaje.

—Ayer quedaron despachados los siguientes buques:
—Para Alcúdia el laud *Catalina* con lastre y la balandra *Victoria* con efectos.
—El laud *Joven Miguelito* para Aguilas, con carga general.

CULTOS

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en San Felipe Neri en obsequio de la Madre del Divino Amor: Exposición a las seis; practicándose en seguida el Mes de María durante una misa, a las diez Tercia y Misa mayor; al anocheecer la devoción del Mes de Mayo, canto del Trisagio del Divino Amor, Te-Deum y la reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de Belen en el Hospital.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Empiezan en San Jaime dedicadas a Nuestra Señora del Sagrado Corazón: Exposición a las nueve, seguidamente Prima, Tercia y Misa mayor, por la tarde a las seis los actos de coro, Rosario, Mes de María, estación y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Asncion en la Catedral (Privilegiada.)

Santoral
Hoy.—San Bonifacio y santa Justa mártires.
Mañana.—San Isidro labrador.—Patron de Madrid.

ESTADÍSTICA
Nacimientos
Del día 7 al 8 de Mayo.—Varones 5.
—Hembras 7.

Matrimonios
Día 7.—Don Antonio Gier y Vallés con doña Coloma Cañellas Mas.—Don Bartolomé Ferrer y Mora con doña Francisca Vives Bordoy.
Día 8.—Don Antonio Piña Valls con doña María Miró Fuster.—Don Gabriel Benassar Vich con doña Sebastiana Gaya Ramón.—Don Juan Palmer Sam pol con doña María Cloquell Pascual.

Defunciones
Día 7.—Catalina Massanet Vidal, 28 años, soltera, c. Salas, insuficiencia mitral.—Francisco Castaño Serra, 17 años, calle Veinte, bronco neumonia sarampiosa.—Claudio Cortés Miró, 2 meses, c. Platería, coqueluche.—Jerónimo Cardell Florit, 7 años, Hostalet, sarampión.
Día 8.—Ramón Calvo Vazquez, 45 años, casado, c. Aputadores.—Catalina Roselló Palmer, 74 años, viuda, calle Tamorer, degeneración aterosomatosa.

ESTADÍSTICA
Nacimientos
Del día 7 al 8 de Mayo.—Varones 5.
—Hembras 7.

Matrimonios
Día 7.—Don Antonio Gier y Vallés con doña Coloma Cañellas Mas.—Don Bartolomé Ferrer y Mora con doña Francisca Vives Bordoy.
Día 8.—Don Antonio Piña Valls con doña María Miró Fuster.—Don Gabriel Benassar Vich con doña Sebastiana Gaya Ramón.—Don Juan Palmer Sam pol con doña María Cloquell Pascual.

Defunciones
Día 7.—Catalina Massanet Vidal, 28 años, soltera, c. Salas, insuficiencia mitral.—Francisco Castaño Serra, 17 años, calle Veinte, bronco neumonia sarampiosa.—Claudio Cortés Miró, 2 meses, c. Platería, coqueluche.—Jerónimo Cardell Florit, 7 años, Hostalet, sarampión.
Día 8.—Ramón Calvo Vazquez, 45 años, casado, c. Aputadores.—Catalina Roselló Palmer, 74 años, viuda, calle Tamorer, degeneración aterosomatosa.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Contra los europeos.—
Protesta colectiva.
Madrid 13 á las 10'40

Marrakesh.—Los europeos han abandonado la ciudad por haberselo así aconsejado el caid Haffid, temiendo que las fuerzas leales se aproximan para castigar á las kábilas rebeldes y que éstas al verse atacadas acometan al mismo tiempo á los europeos como acto de venganza.

Los diplomáticos formularon ante el Gobierno del Sultán una enérgica y colectiva protesta por este nuevo atro-

pello contra sus respectivos súbditos.

El discurso de la Corona
Madrid 13 á las 13'35
13'35

Reunidos los senadores y diputados en el salón de sesiones del Senado, S. M. el Rey ha procedido á leer al discurso inaugurando las nuevas Cortes.

Empieza dicho discurso poniendo de manifiesto la importancia del nacimiento del nuevo Príncipe, heredero de la Corona, poniendo de relieve la armonía que existe entre España y el Vaticano y lo demuestra el que Su Santidad apadrinará en el bautismo al regio vástago.

Trata después de la Conferencia en Cartagena con el rey Eduardo de Inglaterra, cuya entrevista se ha visto con patente simpatía por los pueblos inglés y español, haciendo además resaltar las cordiales relaciones que mantiene actualmente España con todas las potencias.

Anuncia después las reformas que tiene preparadas el Gobierno y que oportunamente someterá al Parlamento, referente al imperio de Marruecos para llevar á debido cumplimiento los acuerdos adoptados por la conferencia de Algeciras; la reorganización completa de la administración local, corrigiendo sus actuales defectos, moralizando su funcionamiento; la reforma del procedimiento electoral y en suma abriendo nuevos cauces á las justas aspiraciones de los pueblos, desparando sus dormidas energías.

Además se consigna en dicho discurso que el Gobierno procederá á la reconstrucción del poder naval y á reformar el régimen tributario y económico en beneficio de la masa contribuyente.

Inauguración de las nuevas Cortes.
Madrid 13 á las 13'45

A las dos se ha verificado en el salón de sesiones del Senado la inauguración de las nuevas Cortes.

Las tropas cubrían la carrera que debía seguir la comitiva regia desde Palacio al Senado.

Los edificios públicos de la carrera se hallaban engalanados.

S. M. el Rey en las calles del trayecto ha sido vitoreado por la muchedumbre que presenciaba el paso de la comitiva.

Al llegar S. M. el Rey al Senado fué recibido por las comisiones nombradas al efecto y al entrar en el salón de sesiones fué objeto de una estruendosa ovación que se repitió al salir el Monarca de la Alta Cámara.

El acto de la inauguración de las Cortes se ha verificado con el ceremonial acordado y con la solemnidad de costumbre.

Mencheta

Últimas noticias

Telegramas

(De nuestro corresponsal especial)

Notario mallorquin fallecido.—Enferma gravísima.
Madrid 13 á las 17

Ha fallecido don Pedro Vich, hijo de Mallorca, que desde larga fecha ejercía el cargo de notario en Madrid.

Continúa gravísima la madre política del capitán general de Baleares, señor Ortega, habiendo recibido los últimos auxilios de la Religión.

Corzuelo

(De nuestro servicio particular)

Nuevas ovaciones á don Alfonso.
Madrid 13 á las 15'45

Al salir del Senado S. M. el Rey repitieron con gran entusiasmo las ovaciones, que una numerosa muchedumbre tributó al Monarca durante todo el trayecto hasta su llegada á Palacio.

Entre el inmenso público que presenciaba el paso del Rey y su comitiva se veían numerosos forasteros.

A pesar del inmenso gentío que discurría por las calles del tránsito y sus afluyentes no ocurrió el mas leve incidente.

La reforma de la administración local.—Excelente efecto.
Madrid 13 á las 17'40

Ha causado excelente efecto el párrafo consignado en el discurso de la Corona leído por S. M. el Rey en el acto de abrir las nuevas Cortes relativo á la restauración de los organismos de la administración local, diciendo que con dicha reforma emprenderán los municipios con voluntad resuelta abrir un amplio cauce á las energías que venturosamente brotan de las entrañas de los pueblos, estimulando dichas energías, hoy día atrofiadas por una exótica centralización de los servicios administrativos de los pueblos, inadecuada al modo de ser de la Nación española, causa perenne del estado angustioso de los actuales Ayuntamientos y origen de inveterados abusos en el funcionamiento de estas Corporaciones.

Abstención de los liberales.—Manifestaciones del señor Moret.
Madrid 13 á las 19'20

Se ha celebrado en el Senado la anunciada reunión de las minorías liberales, para acordar la norma de conducta del partido en el presente periodo de vida de las Cortes.

Dicha reunión era avidamente esperada para conocer la actitud que tomaría el señor

Moret y con él, el partido liberal.

En ella el señor Moret, dijo que la palabra abstención, significará para los liberales no intervenir en los actos parlamentarios, pero que en meetings discutirán el mensaje de la Corona.

La abstención, añadió que sería indefinida y propuso se continuase en ella, lo que recordaría, dijo, las gloriosas tradiciones del partido liberal, sostenidas por los nombres de Mendizábal, Prim y otros liberales.

Declaró lo nutrido de las fuerzas con que cuenta el partido, añadiendo que todos los senadores liberales le habían entregado el acta á su disposición menos tres.

La reunión terminó aprobando las minorías liberales la abstención como había propuesto su jefe el señor Moret.

El bautizo del Príncipe
Madrid 13 á las 20'10

Definitivamente se ha designado el sábado por la tarde para la ceremonia del bautizo del Príncipe.

Serán testigos los Soberanos de Alemania, Inglaterra, Austria y Portugal, los cuales serán representados por los respectivos embajadores.

S. M. la Reina y el Príncipe se hallan en excelente estado.

Reunión de los Diputados de la Solidaridad.
Madrid 13 á las 23

Los señores Diputados que componen la minoría de la Solidaridad Catalana, se han reunido esta tarde en el Congreso, durante la reunión mas de una hora y media.

La nota facilitada á la prensa, dice que el señor Salmeron dió cuenta de las gestiones hechas cerca de los Jefes de las minorías y que como resultado de las mismas se había acordado proponer al señor Azcarate como Vicepresidente del Congreso y al señor Nougues como Secretario.

La Solidaridad acordó anular sus votos á las demás minorías para la elección de los puestos correspondientes á las comisiones de actas y de incompatibilidades.

Para la primera de las referidas comisiones quedaron designados los señores Salavary, carlista; Pedregal, republicano; Ventosa, regionalista; Sanchez Marco, integrista y otro que designarán los demócratas.

Para la Comisión de incompatibilidades se designaron al señor Corominas y á un demócrata que designará la minoría respectiva.

Se dió lectura al discurso de la Corona, aplazando toda discusión para el viernes próximo que celebrarán nueva reunión.

Meeting contra el fraude de los vinos.
Madrid 13 á las 23'30

Besiers.—Se ha celebrado un meeting organizado por los vicultores, para protestar contra el fraude de los vinos.

El número de manifestantes entre patronos y obreros unidos, ascendía á más de cien mil.

Se nombraron delegaciones en toda la región.

El aspecto de la población era pintoresco.

El orden ha sido completo á pesar de no verse transitar por la calle á ningún policía, pues se dió orden á estos para que se retirasen.

De varias villas han concurrido al acto todos los vecinos quedando solo los achacosos para guardar las casas.

Incendio en una mina.— Muertos y heridos.
Madrid 13 á las 23'30

Méjico.—Se ha declarado un violento incendio en las minas Cardena y Squello, en las cuales estaban trabajando ciento siete obreros, habiendo logrado salvarse diez y siete.

Los restantes se cree que han perecido.

Hasta ahora van extraídos 25 cadáveres.

La noticia de la catástrofe ha causado gran sensación, habiéndose desarrollado escenas desgarradoras.

Los vicultores de Narbona.
Madrid 13 á las 13'50

Un despacho de Narbona (Francia) dice que más de mil huelguistas vicultores emplearon todos los medios que tuvieron á su alcance para interrumpir la circulación de los trenes entre Narbona y Toulouse, consiguiéndolo.

Los trenes quedaron bloqueados.

Anochecido depusieron su actitud.

Mencheta

CASA DE HUÉSPEDES
Por dejar el negocio se desea vender ó traspasar, en la cual tiene una buena clientela. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Billar Se desea vender uno en muy buen estado con todos sus accesorios. Razón *Cafe de los Artistas*, Paseo del Borne.

BARBERIA Se desea vender una que cuenta con una buena clientela. Informarán Monserrat, 17

OFICIAS MODISTAS
Se necesitan varias pero buenas oficiales. Informarán: calle del Conquistador, 38, 2.º

Antigua Academia Sanchez Tutor
Preparatoria para carreras militares
OLMOS, 156
Darán principio las clases en 1.º Junio

ARBITRIO SOBRE PERROS
Con esta fecha queda abierto de 10 á 2 de la mañana en la Casa Consistorial el cobro de los arbitrios sobre perros, lo cual pongo en conocimiento del público.

Palma 10 de Mayo de 1907.—El Con-
traista.

(Núm. 45)

ANA CATHERIK

LA MUJER VESTIDA DE BLANCO

NOVELA ESCRITA POR

W. Wilkie Collins

si acaso, ire por allí á pedir informes. Hasta entonces, y como yo no podría tomar sobre mí el debatir con miss Fairlie tan penoso asunto, puedo esperar, miss Halcombe, que tengais la bondad de darme las explicaciones requeridas, aguardando, por supuesto a que hayais recibido la contestación á esta carta?....

Miss Halcombe contestó afirmativamente, y él después de darle las gracias se sonrió agradablemente y se retiró para ir á instalarse en su habitación. En el momento en que abrió la puerta la caprichosa perrita sacó fuera del sofá su afilado hocico, y le despidió con dos ó tres ladrillos hostiles.

—No hemos perdido nuestra mañana miss Halcombe, exclamé en cuanto estuvimos solos. Ya se han concluido las inquietudes de este día tan temido.

—Sí, sin duda, me respondió, estoy muy contenta de que vuestros escrúpulos se hayan disipado completamente,

—¡Oh! sí, como pudiera ser de otro modo?.... Yo bien sabía que la cosa no se verificaría, continuó hablando mas bien consigo misma que conmigo; pero casi hubiera deseado que Walter Hartright hubiera prolongado mas su estancia aquí para que hubiera podido asistir á la explicación y oír la proposición que me ha sido hecha relativa á esta carta?....

Estas últimas palabras me extrañaron algun tanto.

—Las circunstancias verdaderamente, repiqué yo, han implicado de una manera notable á M. Hartright en este asunto de la carta, y estoy pronto á reconocer que bien considerado; se ha portado en ello con mucha delicadeza y discreción. Pero confieso que no veo como ni de que manera su presencia hubiera podido modificar útilmente el efecto que la declaración de sir Percival debia producir en vos ó en mí.

—No era mas que una quimera, dijo con distracción. No hay que discutir mas sobre eso, M. Gilmore. Vuestra experiencia debe ser, y lo es en efecto el mejor guía que yo pueda desear?....

No fué muy de mi gusto esta manera tan marcada de cargar toda la responsabilidad sobre mí. Por parte de M. Fairlie no me hubiera asombrado pero con su resolución y su claro enten-

dimiento, miss Halcombe era la última persona que habria esperado yo ver proceder ante la expresión de una opinión concebida por ella.

—Si os atormentan aun algunas dudas, la dije, ¿por qué no participarmelas inmediatamente? Decidme claramente ¿tenéis alguna razón para desconfiar de sir Percival Glyde?

—Ninguna.

—¿Encontrais en sus explicaciones algo que sea improbable ó contradictorio?

—¿Cómo pudiera yo decir eso, después de las pruebas que me ha ofrecido en apoyo de la verdad? ¿Que testimonio valdria tanto en su favor, M. Gilmore, como el que pide, el de la madre de esa mujer.

—No hay otro mejor. Si la respuesta á vuestras preguntas basta para satisfaceros, no encuentro por mi parte, qué mas se pueda pedir á sir Percival.

—Pues bien! enviaremos la carta, dijo levantándose para marcharse del salón, y no volveremos á tratar de este asunto hasta que llegue la respuesta. No deis ninguna importancia á mis vacilaciones fundadas en el único motivo de las inquietudes que me ha causado Laura en estos últimos tiempos. Ya sabeis, M. Gilmore, que la inquietud acaba con las personas mas fuertes?....

Se alejó bruscamente y su voz naturalmente sonora me pareció debilitarse cuando articuló estas últimas palabras. Miss Halcombe es mujer de una naturaleza sensible, vehementemente, apasionada una mujer como no se encontrara otra entre diez mil en nuestra época trivial y superficial. Yo la conocia desde su infancia; la habia visto mientras crecía, en mas de una crisis de familia, y mi larga experiencia me hacia dar á sus vacilaciones, en las circunstancias ya mencionadas, mas importancia que á las de cualquiera otra mujer. Por mi parte, no encontraba ningun motivo de escrúpulo ó de duda, y sin embargo, gracias á ella, estaba como turbado y no me sentia tranquilo. En mi juventud me habia rebelado, me habiera irritado contra esa situación de espíritu; mas la edad calma y así fué que salí pacíficamente á tomar un poco de fresco.

Nos reunimos todos á la hora de la comida.

Sir Percival mostraba una alegría tan ruidosa, que apenas podia reconocer en él al hombre cuyo tacto, sangre fria y dignidad aristocrática, me habian impresionado tan vivamente aquella misma mañana.

Los únicos indicios, en los que pude encontrarle tal cual le habia visto entonces, eran algunas veces en su actitud

respeto de miss Fairlie. Una mirada, una palabra de ella cortaban repentinamente sus mas tumultuosas carcajadas, suspendian sus frases mas alegres y en un instante hacian de él para ella ya que no para los demás, un modelo de atenciones y de miramientos. Sin tratar de arrastrarla nunca en la corriente de la conversación, tampoco dejaba escapar la mas pequeña ocasión que ella le ofreciera para dejarla hablar como por casualidad, y solamente entonces le dirigia, favorecido por las circunstancias, esas palabras lisonjeras, que otro hombre, dotado de menos tacto y delicadeza le hubiera lanzado sin reparo á diestro y siniestro. Miss Fairlie, y esto me asombró un poco, parecia agradecer sus atenciones sin que tuviese el don de conmovierla. Algunas veces cuando él la miraba ó la habiaba, manifestaba alguna confusión, pero permanecía muy fria con él. El rango, la fortuna, la buena educación la buena figura y los respetos de un gentleman reunidos á toda la pasión de un hombre muy enamorado, todo lo depositaba á sus pies, y segun las apariencias actuales, sin esperanza de que fuese aceptado. Al día siguiente, que era un martes, sir Percival (tomando uno de los criados por guía) fué por la mañana á Todd's-Corner. Sus investigaciones, segun supe despues, no die-

ron resultado. A su vuelta tuvo una conversación con M. Fairlie, y por la tarde salió á caballo con miss Halcombe. Nada mas sucedió que merezca mencionarse. La noche se pasó como ordinariamente. Ningun cambio en sir Percival, ningun cambio en miss Fairlie.

El correo del miércoles nos trajo un acontecimiento, á saber, la respuesta que esperabamos de mistress Caterick. De este documento saqué una copia que he conservado, y que creo poder dar aquí sin inconveniente. Decía así:

«Muy señora mia: Permittede os diga he recibido la carta en la cual me preguntais si mi hija Ana habia sido puesta en manos de los médicos con mi conocimiento y aprobación y además si la participación de sir Percival Glyde en este asunto ha sido digna de merecer mi gratitud. Mi respuesta es afirmativa á estas dos preguntas y sobre esto quedo vuestra obedientísima

«JUANA ANA CATHERIK»
Estilo lacónico y seco, pero que iba al hecho; en cuanto á la forma, era una carta que para ser de una mujer oía terriblemente á ser de viejo procurador, pero confirmaba los dichos de sir Percival tan completamente como pudiera desearse: tal fué á lo menos mi opinión

(Continuará)

Se ruega al público visite nuestras Sucursales par-examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REAL, etc., MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central.

La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que emplee la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4.

ELIXIR SALAMÓ GRAN RECONSTITUYENTE

de composición moderna, gusto agradable y efectos rápidos y seguros. Cura la anemia, clorosis y neurastenia. Indicado en la debilidad general. Véndese en las principales farmacias.—Depósito: Centro Farmacéutico. Representante en Baleares: Don Bartolomé Reus, Brossa 32, 3.º—Palma de Mallorca

AGUAS MINERO MEDICINALES DE LA COLONIA "LA ALISEDA," PROVINCIA DE JAEN

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros. El 15 de Abril comienza la 1.ª temporada oficial Propiedad del Excmo. Sr. D. José Salmeron y Amat

Manantial de San José No tiene rival; desprende en 24 horas 20,365,62 litros de agua y un caudal de agua de 273,024 litros en dichas 24 horas y con grandes elementos radioactivos.

Manantial de "La Salud" De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros de laringe y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardiacas, infartos pulmonares, enfisemas, bronquitis crónicas, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en 1.º y 2.º periodo.

Las propiedades radioactivas de las Aguas de La Aliseda, evidenciadas en análisis excurpulosos, garantizan su extraordinaria eficacia.

CLIMATOTERAPIA

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica lo defiende de los vientos del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

Temporadas oficiales.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.—Coches á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración de precios.—Café.—Duchas.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer ó vivir independientes.

GRAN BALNEARIO propiedad de la SOCIEDAD ANONIMA

VICHY CATALAN

Situado entre la estación y el pueblo de Coides de Malavella (Gerona). Distancia de Barcelona: En tren correo 3 horas; en tren ligero 2 horas 35 minutos. Establecimiento de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo á fin de Octubre. Aguas hipertermiales de temperatura 60º centígrados, alcalinas, bicarbonatadas sódicas. Sin rival para el reumatismo, la diabetes y las afecciones del estómago, hígado, bazo. Estas aguas, de reputación universal, sólo se venden embotelladas, y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la Sociedad Anónima Vichy Catalán. Llamamos la atención de los consumidores, y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas á nuestras aguas, otras artificiales, que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que sólo son marcas de fábrica y no fuentes de origen. De venta en todas partes.—Administración: Rambla Flores, 18, entresuelo.—Barcelona.



EL MEJOR PRODUCTO Contra el Mildin de las viñas es el caldo Bordeles Casellas

Sulfato de cobre en polvo, concentrado de disolución instantánea en el agua. Empleo: 1 y medio kilo por 100 litros de agua. Precio: 94 pesetas los 160 kilos. PULVERIZADORES MURATORI Automáticos, (aire comprimido), muy sólidos y de una economía del 50 por ciento de tiempo. Catálogo muestras y pedidos AGENCIA EXPRES, Borne, 84, principal.

La Catalana

COMPANIA DE SEGUROS, INCENDIOS A PRIMA FIJA Dirección general: Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 264.—Barcelona. Agente General de Baleares, con poderes legalizados para firmar contratos ó intervenir en todos los asuntos de la Compañía, BALTASAR PUJOL, Unión, 57, Palma, (Frente la plaza del Mercado).

EXITO

Nada de vanas promesas con el uso oportuno, evitaremos las canas y la calvicie. Pídase en las perfumerías.



ANTES á los enfermos que sufrían de Tos crónica, Ronquera, Asma, Bronquitis crónica, Catarros bronco-pulmonares y demás afecciones del aparato respiratorio, se les recomendaba trasladarse una temporada al campo y permanecer algunas horas en medio de un bosque de pinos, encinales, etc., etc., con el fin de respirar aire impregnado de los principios volátiles que desprenden estas vegetales, que gracias á los adelantos de la ciencia, sin molestia y apenas gasto, se consigue muchísimo mas resultado dejando disolver paulatinamente en las boca una de las famosas

HOY Pastillas Balsámicas pectorales I. Freixas Romera

á base de Brea, Bálsamo Tolú, Sávia pino, Terpinol y Eucalipto. Dece años de gran éxito.—Recomendadas por los médicos del mundo entero. 150 pesetas caja.—De venta al por mayor Centro Farmacéutico; Farmacias: José F. Rey, Bolsería; La Salud, Plaza de Palou y Coli; Mayol, Sindicato; Mir, San Nicolás; Viuda de Palou, La Paz; Droguería Boscan, Cort, 8; Marina, La Baletaria; Farmacia Central, S. Catalina

ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION DE ESPAÑA. CUBA, PUERTO RICO, FILIPINAS, ESTADOS HISPANOAMERICANOS Y PORTUGAL. (BAILLY-BAILLIERE) PARA 1907. Precio: 25 pesetas, franco de porte.

DOLOR Reuma nervioso ó inflamatorio. Curación radical con el milagroso Aceite de BOMBAY. ESPECIFICO UNIVERSAL QUE SUPLE LAS AGUAS TERMALES. 54 años de excelentes resultados. Millares de curaciones!

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS Y ABONOS QUIMICOS. Almacén y laboratorio químico y biológico de PEDRO J. GILI. Estación de los Ferro-carriles de Palma (Mallorca). Representación técnica y comercial para la venta exclusiva y exclusiva de los abonos y primeras materias en esta isla, de la SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO. 11, Villanueva, 11, Madrid. Capital: 12 millones de pesetas.

NICOLÁS TICOULAT CIRUJANO-DENTISTA. Gabinete Odontológico, montado con los mejores aparatos que se conocen hasta la fecha.—Dientes postizos, desde 4 pesetas.—Dantaduras parciales y completas, con precios económicos.—Extracciones de dientes con la electricidad ó inyecciones, desde 2 pesetas.—Nuevo sistema de erificar y emparar dientes en el mismo día. Paseo del Borne: Entrada Pblaires, núm. 102. LLOID ITALIANO COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS Y DIRECTOS. Estos buques hacen la travesía en DIEZ Y SEIS DIAS, entre Barcelona y Buenos Aires. Tienen solamente cámaras de 1.ª inujosinas y de 3.ª clase, con camarotes de seis literas, amplio comedor, departamentos para señoras y niños. El día 8 de Junio saldrá del puerto de Barcelona, directo á Buenos Aires, el vapor CORDOVA de 12.000 toneladas, con dos máquinas y doble hélice.—Se admite carga y pasaje. Despacho: Borne, 84, principal.

Nodriza Una de veinte años y lacte de 10 días desea criar una criatura en su casa que la tiene en la villa de Siroca. Para informes dirigirse á Monseñor Betsba calle del Casó en Siroca.

Interesa á los que se ausentan El antiguo embalador Bernardo Font, se ha trasladado calle de la Soledad, número 18. Especialidad en embalajes y transporte de muebles.—Corresponsales á los principales puntos de España.—Se responde de roturas, presupuestos gratis. NO CONFUNDIRSE Soledad, núm. 18, (Carpintería)

Farmacia Por no poder atender su dueño, se vende una muy acreditada en pueblo de importancia. Razón: «Casa Anunciadora.»

Para vender un solar en el Terrero. Informarán «Casa Anunciadora» Palseio 8.

6 duros semanales pueden ganar hombres y mujeres, trabajando en su casa por cuenta nuestra ó propia. Maravillosa invención; artículo novedad, útil, lucrativo para todos, nunca visto. BUSCANSE en cada país personas y representantes que deseen colaborar y representar este admirable invento. Envíase, franco domicilio elegante muestrario y explicaciones. Franquear respuesta Sociedad Italiana, calle Universidad, 6.—Barcelona.

Se alquila un local propio para fábrica ó taller, con abundancia de agua, situado en la calle de la Fabrica, número 16, (Arrabal de Santa Catalina).

Caballo y carrétón Se vende. Informarán: «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Vapores directos Linea de la America del Sur. Para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona, el día 16 de Mayo el vapor NIGUEL GALLART. Admite carga y pasaje para dichos puntos. Linea de las Antillas. Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas, saldrá de este puerto, el día 30 de Mayo, el vapor VALBANERA. Admite carga y pasajeros para dichos puntos. NOTA.—Se solicita á los señores cargadores se sirvan dar aviso de la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida. Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, San Juan, 20, Palma.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella. Servicio del mes de Mayo de 1907. LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA. Saldrá de Barcelona el 21 de Mayo directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés ESPAGNE. Consignatarios en Barcelona: ROLL Y C.º Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—BARCELONA.

Fábrica de anisados y licores de Feliciano Fuster Molinas (Santa Margarita). Especialidades de la casa. Licor Benedetto y Anis Fuster.

HISTOGENO LLOPIS. CURACION RADICAL DE LA TUBERCULOSIS. Recomendado por todas las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca. Pader Ferras números 1 y 8, Madrid.

Gran Fábrica de mosaicos hidráulicos DE Orsola, Solá y C.º—Barcelona. Proveedores de la Real casa. Única premiada con medalla de oro en la Exposición de París.

Granito de mármol incrustadas, piedra artificial, pavimentos continuos, bañeras, escaleras, peldanos, balnstros, chimeneas, mesas de jardín, zocalos, pilas, lavabos y mostradores. La casa cuenta con el catálogo más extenso y de todos cuantos dibujos se pidan puede servir enseguida. Unico representante en esta isla: ANTONIO AYRES. Despacho: Conquistador, 12, Palma. Domicilio: 38, 2.º. Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner.—PALMA